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Urnen-Gemeinschaftsgrabstätten Friedhof Birkenberg 
- Antrag der Fraktion Opladen Plus vom 06.03.2024 
- Stellungnahme der Verwaltung vom 21.03.2024 
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- über Frau Beigeordnete Deppe    gez. Deppe 
- über Herrn Oberbürgermeister Richrath  gez. Richrath 
 
 
 
Urnen-Gemeinschaftsgrabstätten Friedhof Birkenberg 
-Antrag der Fraktion Opladen Plus vom 06.03.2024 
-Antrag Nr. 2024/2742 
 
Der Fachbereich Stadtgrün begrüßt den Vorschlag, freie Erdwahlgräber in Urnengräber 
umzuwandeln und dann interessierten Unternehmen als gärtnerbetreute Grabfelder zur 
Verfügung zu stellen. 
In den letzten Jahren wurden die gärtnerbetreuten Grabfelder, z. B. auf den Friedhöfen 
Manfort und Am Scherfenbrand, erheblich durch Angehörige nachgefragt. So besteht für 
Nutzungsberechtige die Möglichkeit, ein gärtnerisch ansprechend gestaltetes Grab zu 
erwerben und trotzdem keine Pflegeverpflichtung eingehen zu müssen. Hinzu kommt, 
dass bei Beisetzungen der Trend immer mehr in Richtung Urnenbestattung geht und 
Erdwahlgräber im Gegenzug weniger nachgefragt werden. 
 
Dabei ist zu beachten, dass das jeweilige Unternehmen kein Nutzungsrecht an einer 
Grabstätte erwirbt, sondern dieses weiterhin nur dem oder den Angehörigen eingeräumt 
werden kann. 
 
Der Fachbereich Stadtgrün nimmt den Vorschlag somit gerne für die Zukunft auf. Um je-
doch eine weitgehend „ungeordnete“ Entwicklung der Friedhofsflächen zu verhindern, 
ist für alle sieben städtischen Friedhöfe die Aufstellung von Friedhofentwicklungskon-
zepten geplant. Aus diesen werden sich dann die zukünftigen Nutzungsarten aller Grab-
flächen ergeben. Bei der Erstellung der Entwicklungskonzepte wird der Friedhof Birken-
berg bevorzugt behandelt. Bis dahin möchte der Fachbereich Stadtgrün von einer weite-
ren Überlassung von Friedhofsflächen an Unternehmen absehen. Wenn es soweit ist, 
wird die Verwaltung ein Vergabeverfahren einleiten. 
 
Stadtgrün 
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